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在象山的这段日子里，除了熬夜拍戏，雷佳音参加了在影视城举办的《长
安十二时辰》明星见面会。片场休息的时候，影视城的小吴乐颠颠地跑去找他
合影，因为之前网络上都说雷佳音是大头boy，所以小吴特别留意了一下雷佳
音的脑袋。最后得出的结论是，“真的还蛮大的。”小吴求合影时，雷佳音相当爽
快，吆喝着，“来来来！”一群迷妹挨个排着队合影。

那一段时间除了早先就已经定下的广告拍摄以外，雷佳音几乎没有迈出
过象山一步。为了履行广告之约又不耽误拍戏，就将拍摄地选在象山海边。

临近《长安十二时辰》杀青，雷佳音的体能也到达极限。拍摄期间，雷佳音
的两个武替因为动作幅度过大锁骨断裂、小腿骨折，倒下了。他自己则去过四
家不同的医院，治疗挫伤、摔伤。拍摄间隙，雷佳音的经纪人来象山看素材剪辑
成片，坐在棚里边看边哭。倒是雷佳音没怎么心疼自己，他安慰说自己协调能
力好，所以打戏上手快，虽然很累也很伤但每拍完一个流畅的长镜头，心里全
是满足，觉得自己又突破了。

他调侃自己，“我一个演文戏、靠嘴挣钱的演员，现在靠的是动作。”用了半
年，雷佳音终于成功将自己变成一个动作演员。

雷佳音说，每每从宁波栎社机场前往象山，车经过象山港大桥，望一眼一
望无际的大海，他都会感到孤独，也会感到渺小。他想着，可能是因为人到了一
定岁数，所以会不停思考，人生到底什么，而活着又是为什么。而戏拍到最后，
张小敬的疲惫感根本不用演，因为那种疲累已经“长”在雷佳音的身上。而现
在，经历了这部剧跌宕起伏的播出过程，回想起自己辛苦的拍摄经历，雷佳音
觉得很满足，一部古装戏却颇具现代感，看似表面平静的张小
敬其内心住着一只野兽。

粉丝小吴合影后说：大头果然头大这几天的网剧可谓是异常热闹，零宣传的《长安十二时辰》，凭借8.8的
豆瓣高分笑傲群雄。“中年流量”雷佳音突出重围，凭借过硬的演技迅速收割
大量粉丝。

据悉，为了这部剧，雷佳音推掉了同档期来钱更快的综艺邀约，转而把自己
封闭在象山拍摄近半年。雷佳音在象山的这半年发生了什么事？熬夜、喝酒、烫
头吗？知情人向记者透露了一些不为人知的内幕。

□记者 吴丹娜 通讯员 吴宙洋

除了累，象山的一切对他都很友好

感受《长安十二时辰》的紧张

粉丝团“唐城探案”

■同步播报

从无限延期到突然裸播，《长安十二时辰》可谓经历了过山车般的命途流转，然
而这里面还有更多观众不知道的故事。

知情人向记者透露，导演曹盾在拍摄《长安十二时辰》时，不仅在实景搭建上，
要求一砖一瓦都需尽显大唐风采，以保证细节上经得起推敲，更是将对细节的严格
要求贯穿制作始终。

“比如剧本讲述的是发生在长安城一天之内的故事，拍摄中细致到每一时刻所
发生的故事都按照对应时间的光线来拍。正午时刻的戏绝对不会放在下午拍，傍晚
的光线就绝不会用早上的。”虽然目前该剧播出信息显示只有24集，但是实际上这
部剧拍摄时长有近7个月。

这部戏定角色时，雷佳音的《我的前半生》刚刚播出，导演原本想让他演男三
号。但看完剧本，雷佳音浑身都滋生出想演张小敬的想法。他一点也没有掩饰自己
的欲望：“在行业里这么多年，我就是努力想让大家知道雷佳音是个还不错的演员。
我缺少的是主角光环，我不会再有一个35岁了。”而最后，定下自己饰演张小敬时，
雷佳音永远记得导演曹盾说的，“拍这部戏，就要把半条命交给我”。

在《绣春刀2》中，雷佳音首次挑战古装动作戏饰演锦衣卫。但《长安十二时辰》
中他的武戏更多，难度更大。每天收工后雷佳音都会继续接受几个小时高强度的体
能训练，以保证能以最佳状态投入本剧的拍摄。

“真没接过这么累的戏，我快扛不住了。”剧情发生在二十四小时里，却拍摄了180
多天，每一天无论对张小敬还是雷佳音来说，都显得太漫长。常常经历凌晨三点收工，
四点重新上妆的拍戏。

唯一令他有些许安慰的是，在象山的这些日子里，特别爱吃海鲜
的他可以随心所欲吃到饱，每天一到剧组，化妆两个半小时，雷
佳音就会让助理去饭馆点两个菜。他说，或许是因为自己在
上海上的大学，所以对象山的海鲜和其他
饮食都特别适应，拍戏的间隙喝几口小
酒，吃个海鲜，在这个宜居的小县城
除了拍戏太苦，其他对雷佳音来
说，都算友好。

为拍摄为拍摄《《长安十二时辰长安十二时辰》》
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本报讯（记者 吴丹娜）《长安十二时辰》的热播瞬间带热了拍摄地，位于象
山影视城的唐城，首批通过本报招募的粉丝7月7日上午抵达影视城，开始了
一天的追剧之旅。现在最流行拍什么样的照片？当然是就着《长安十二时辰》剧
中场景拍摄一张打卡照。

《长安十二时辰》拍摄完毕之后，一直都有剧组驻点拍摄，因此唐城平常并
不对游客开放，本报剧迷是首批进入“唐城探案”的幸运儿。

粉丝团在唐城里走街串巷、登高望远。西市、望楼、靖安司、平康坊等剧中
场景一一呈现，大家恍若身临曾在长安发生的传奇故事里。

郑先生表示，自从开始追《长安十二时辰》，就对唐城无比向往，“之前总觉
得国产古装剧和英美古装剧相比，大多数国产古装剧有个方面输得很惨，那就

是建筑和置景，一直有现代影视城的即视感，且古装剧拍来拍去就那么
几个影视基地，多有雷同，十分相似。而《长安十二时辰》中所出现的

长安城，花团锦簇，繁花似锦。用镜头语言、美术构图、色彩搭
配、光线运用尽可能为我们还原了唐朝的繁华，可以说媲美

顶级美剧。”因为唐城的美，剧迷不禁拿出专业相机掠影
打卡，解锁目前最流行的照片应该是什么样。

据悉，唐城斥资5000万元，占地面积达71.22
亩，并由65幢唐代典型建筑组合而成，包括景教、
万泉宅、霍寨、街道、古代坊墙等，再现唐代长安城
的繁华盛世。知情人透露，导演曹盾在拍摄之初
找了许多拍摄地，最后确定在象山影视城，造了
一个四四方方的长安城。加上象山影视城周边
有很多摄影棚，当初拍摄时很多戏份也借助了
棚内拍摄，最终把历史上的长安城还原。

雷佳音在象山。
通讯员供图

粉丝拍摄的唐城照片粉丝拍摄的唐城照片。。


